

TRAVAUX ORIGINAUX.

Hémorrhagies Puerpérales,

Par le DR. N. FAFARD.

(Ce travail est emprunté, en grande partie, au Docteur Charpentier.)

Avant de définir les hémorrhagies puerpérales, il est important de bien comprendre ce que nous entendons par cet état puerpéral.

“L'état puerpéral, d'après la définition qu'en donnent les auteurs les plus récents, est cette période de la vie de la femme qui débute avec la suppression des règles, c'est-à-dire avec la modification imprimée à la vie utérine par la conception, pour cesser avec le retour des règles.” Donc, d'après cette définition, les hémorrhagies puerpérales sont celles qui se produisent depuis le moment de la dernière époque parue, jusqu'au retour des règles. (Docteur Charpentier).

Nous diviserons les hémorrhagies, comme le fait le Docteur Charpentier, en quatre parties :

- 1^o Hémorrhagies des six premiers mois de la grossesse ;
- 2^o Hémorrhagies des trois derniers mois de la grossesse ;
- 3^o Hémorrhagies de la délivrance ;
- 4^o Hémorrhagies secondaires.

1^o HÉMORRHAGIES DES SIX PREMIERS MOIS DE LA GROSSESSE.

Causes.—La première de toutes les causes se trouve dans la grossesse elle-même. Dans cet état en effet, le système vasculaire de l'utérus, subit des modifications importantes ; les vaisseaux se développent, il s'en forme de nouveaux, la circulation devient plus active. Alors, si un accident moral ou physique, vient troubler le fonctionnement de ce système circulatoire de nouvelle formation, on ne doit pas être surpris qu'il ait pour effet, une perte de sang plus ou moins considérable.

Chez la plupart des femmes grosses, de grands changements surviennent dans leur constitution, leur tempérament, leurs goûts, leur sensibilité. Affaiblissement du physique et du